

EL REGIONAL DE CASTELLÓN

DIARIO DE LA NOCHE

Ultimas noticias y telegramas de la madrugada y de la tarde

Año XI

Castellón.—Jueves 16 de Abril de 1903

Núm. 2.057

El meeting de Jerez

Con entusiasmo indescriptible, y ante numerosa concurrencia entre la que figuraban ilustres personalidades de gran prestigio en todas las clases sociales se ha verificado en Jerez el meeting presidido por el Sr. Gasset en solicitud de la pronta construcción del pantano de Guadalca-

cin. La política hidráulica ha dejado de oír una vez más su poderosa voz, y ciertamente que en las actuales circunstancias habrá de resonar fuertemente en los oídos de los poderes públicos, por venir de donde viene, y por el cúmulo de razones que la aconsejan.

Posee aquella hermosa población andaluza el término municipal más extenso de España, y uno de los primarios por la fertilidad de su suelo privilegiado.

La Naturaleza, pródiga en dotar a aquella región de tierras féculas, y de sol vivificador, ha sido avara en el tercer elemento indispensable para la producción agrícola y la falta de lluvias, en épocas determinadas, y la ausencia de obras que suplan aquella deficiencia natural, convierten en dehesas y baldíos lo que podrían ser huertas hermosas y productivas.

Este es el objeto del pantano de Guadalcañin gigantesco envasado de 70 millones de metros cúbicos, capaz de convertir en un vergel la extensa vega del Guadalquivir cultivada hoy por el mismo sistema seguido, cuando las huestes del moro Muza y el Rey D. Rodrigo libraron en sus campos la famosa batalla.

Jerez, ha sido teatro de tremendas luchas comunistas y las doctrinas de la más espantosa anarquía, y los procedimientos ácratas, y las teorías socialistas más exageradas y radicalizadas, cuajan y arraigan fácilmente en los flacos cerebros del campesino andaluz siervo del gran señor territorial y esclavo de una agricultura mezquina y pobre, que no produce para satisfacer las necesidades más perentorias de la vida.

Así revisten allí los conflictos sociales, caracteres agudos en ninguna parte observados y por lo mismo existe en aquella región, poderoso núcleo de socialismo agrario reclutado entre los obreros del campo, que será mientras subsista con los actuales caracteres, gérmen de graves daños y peligro muy serio para la paz pública.

La construcción de la mencionada obra hidráulica será más eficaz para operar la transformación del terrible socialismo jerezano con vistas al comunismo, que cuantas disposiciones

emanen del ministerio de la Gobernación

Hijo de las condiciones propias de aquel suelo, consecuencia de la especial constitución de la propiedad, y derivado de la manera de ser de la industria agrícola el problema socialista agrario debe resolverse fomentando los medios de producción para que al obrero le toque mayor parte y pueda este redimirse de su triste condición de siervo del terruño, siendo un participante en los beneficios de la industria nacional por excelencia.

Llorens desautorizado

El afán descomulgado de fantochés que domina al Sr. Llorens y que tantas planchas le hace cometer, ha tenido un fuerte correctivo puesto por sus correligionarios en un remitido que publica *El Liberal* que á continuación reproducimos, y con ocasión de vanagloriarse el citado señor de sus inteligencias en Valencia con los ministeriales.

He aquí dicho remitido:

«Sr. Director de *El Liberal*.

Mi distinguido amigo: Por acuerdo de gran número de correligionarios, tanto del elemento civil como del militar de la comunión carlista, he tenido el honor de presidir una Junta dentro del Círculo Tradicionalista (que sólo depende del delegado de D. Carlos) con el objeto exclusivo de protestar de la carta publicada en el número correspondiente al día 9 del corriente del diario que usted tan dignamente dirige y cuyo epígrafe es: «Alianza con D. Carlos».

No rectificamos, porque esto corresponde de derecho al interesado ó al delegado de D. Carlos; pero, como por los viajes electorales, sin duda, ó por otras causas que desconozco, se hace esperar esta rectificación y, teniendo en cuenta la gravedad del supuesto hecho, por no tratarse únicamente de la personalidad del Sr. Llorens, sino por el carácter que se le da de representante de D. Carlos y del partido, espero, Sr. Director, de su nunca desmentida imparcialidad, que haga constar nuestra más enérgica protesta, por la indudablemente inexacta noticia de alianzas carlistas con estos Gobiernos tan nefastos para todos los españoles.

Doy á usted las gracias y me reitero de usted afectísimo amigo

q. b. s. m.,

El Marqués de Vallecerrato.

Madrid 12 de Abril de 1903.

Hasta otra, querido Chimo.

Consejo de ministros

Terminó el Consejo de ministros. He aquí un resumen de la nota oficial:

A propuesta del Sr. Sánchez de Toca se acordó la exención de suabasta para los blindajes del crucero «Cataluña».

Fueron aprobados otros expedientes de Marina.

El Sr. Rodríguez San Pedro informó sobre la distribución de fondos para el mes actual; y quedó aprobada.

También fué aprobado un expediente modificando el detalle de un artículo de la ley de presupuestos vigente sobre la adquisición de pólvora, proyectiles y otros efectos de guerra de fabricación nacional.

El general Linares dió cuenta de un expediente sobre conmutación de una pena de muerte por la de cadena perpétua.

Después el Consejo se enteró, en líneas generales, del presupuesto del ministerio de la Guerra.

Fuó aprobado el de Gobernación.

En este se reorganizarán los servicios de la administración central, reduciéndose en ella los gastos en 450.000 pesetas.

Asígnanse 95.000 pesetas para el sostenimiento del Instituto oftalmológico de nueva creación y 175.000 para las obras del cuartel de la Guardia civil en Madrid.

Se crea un cuerpo de Seguridad con organización militar para Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla y Cádiz. Se añade en este cuerpo una sección montada para Madrid. Se aumenta la guardia civil de infantería y caballería.

Destínase una importante cantidad para la instalación de material de desinfección en las estaciones sanitarias de primera clase.

Se refuerza la consignación para Beneficencia general.

Otra importante partida se destinará á la reconstrucción de toda la red telegráfica que está ruinoso. Además se atenderá debidamente á su conservación y el aumento de material.

Se establecerán cables submarinos entre la Península y Canarias, Cádiz y Tánger, Barcelona y Mallorca, y Chafarinas y Argelia.

Se duplica la consignación para aplicaciones y detalles de la telegrafía sin hilos.

Créanse tres líneas telefónicas interurbanas; una para Andalucía, otra para el Oeste de España, y otra desde Madrid á París, comprendiendo importantes poblaciones.

Se aumenta la consignación para las conducciones postales por ferrocarriles y carreteras, aumentándose también el número de peatones destinados á este servicio, pues hay más de 2.000 Ayuntamientos que carecen de él.

Se revisarán y aumentarán las tarifas postales.

Además de los detalles que contiene la nota oficiosa del Consejo de ministros figuran los siguientes:

Se aumenta la guarnición de nuestras posesiones de África.

En el presupuesto del ministerio de la Gobernación, el aumento en la guardia civil es hasta 20.000 hombres.

Se suprimen los sueldos inferiores á mil pesetas de los guardias de orden público, disminuyéndose las

plazas de guardias y agentes que se utilicen como escribientes de los gobernadores civiles.

La sección montada de orden público en Madrid tendrá 50 plazas.

El objeto de esta reforma no es otro que el de evitar que en las alteraciones de orden público no intervenga la guardia civil.

Se suprime la Dirección general de Sanidad, creándose dos inspecciones sanitarias.

NOTAS AL AIRE

¡Siempre lo mismo!

Tenga razón ó no la tenga, el aplauso pertenece al vencedor.

El pueblo culto como el ignorante, el anciano y el niño, el socialista ó el burgués, vitorean, aplauden y celebran regocijados de entusiasmo la destreza del torero, la valentía del diestro.

¡Nos regeneramos!

Se celebra en la plaza de Toros de Madrid la corrida que llaman de inauguración, contratan á cada matador ó espada por seis ó siete mil pesetas, los billetes para presenciar la ilustrada fiesta se cotizan como acciones del Banco de España, el entusiasmo crece, crece como las olas del agitado mar, el obrero suspende su trabajo; se codea con el patrono en el tendido ó en la barrera, se iguala á él por espacio de dos horas, ambos tienen los mismos sentimientos, este los oculta bajo un gabán, aquél bajo una blusa; y para sostener un Asilo, para dar una taza de caldo al compañero que se rompió una pierna en el trabajo ó al infeliz que por falta de éste se muere de hambre, es preciso divertirse, organizando una corrida que llaman por burla de Beneficencia, viendo luchar al hombre con la fiera que al fin le destroza mandándole á la enfermería.

¡Qué humanidad! Para enjugar lágrimas, pasar bien la tarde y divertirse, se necesita ver salir la sangre por la rota taleguilla y estallar en estúpida y sonora carcajada.

Pulsad al pueblo y preguntadle quién fué Balmes, Donoso Cortés, Goya, Miguel Angel, Mozart, Papin, los grandes hombres, los genios, Cristo si se quiere; nada sabe.

Conoce por fotografía á Costillares á Pepe-Hillo y conserva el retrato de los valientes diestros como sagrada joya de familia.

Lee, sí; pero lee únicamente Pan y Toros, Sol y Sombra, El Enano, las revistas firmadas por esos modernos literatos que se firman Sentimiento ó Sobaquillo.

Y la gran prensa, las grandes rotativas, dedican columnas y más columnas á las incidencias de las corridas, como si no hubiese cuestiones más importantes de que tratar. Valiente prensa!

¿Y aún dice el pueblo que se le olvida? ¿No puede presenciar su fiesta predilecta cada ocho días, aunque se prive de ponerse camisa limpia y de aprender á leer? ¿Qué más quiere?

¡Despierta, raza empobrecida por

la ignorancia! Levántate, anda y aprende á conquistar derechos en la Escuela, pues de lo contrario, jamás serás libre!

HELÉNICO.

LOS PROTESTOS DE LETRAS

El real decreto sobre protestos de letras últimamente dictado por el ministerio de Gracia y Justicia suscitó, como nuestros lectores saben, una protesta de los comerciantes por la lesión que á sus intereses inferían sus disposiciones.

El Sr. Dato, que no tenía empeño en sostener una rectificación perniciosa de la costumbre establecida de esperar al librado para hacer efectivas las letras hasta las doce del día siguiente al de su vencimiento, porque no había hecho más que suscribir el dictamen ó el pensamiento del director general de los Registros y del Notariado, ha accedido á restituir las cosas al estado que tenían antes de dictarse dicho real decreto.

Con esta medida plausible del señor Dato ha coincidido la dimisión del señor Lacierva, que pretexto para abandonar la expresada Dirección general la necesidad en que se halla de cultivar su distrito.

Cartera provincial

Desde Teresa

«Sr. Dr. de *El Regional de Castellón*.

Muy Sr. mío y querido amigo: Ayer noche tuvo lugar la inauguración de la sociedad titulada la «Primitiva», fundada en esta localidad.

Es esta un centro instructivo destinado á fomentar la cultura de los habitantes de esta población.

Como digo, en la noche del día de ayer se celebró la primera sesión en el salón destinado al efecto, haciendo uso de la palabra casi todos los Sres. socios entre los cuales reinó el mayor entusiasmo, tomándose bastantes acuerdos, todos ellos encaminados al mejoramiento de las costumbres é intereses locales.

Es de esperar que dadas las personas que han sido destinadas á dirigir la marcha de la Sociedad, se cumplan todos los acuerdos tomados en la sesión de anoche y en este caso, tanto los intereses morales como materiales de esta población, han de aumentar con una rapidez que en poco tiempo se colocarán á un nivel muy superior al que hoy se encuentran.

Solo me resta rogar á V. que por medio de su ilustrado periódico dé la más cumplida enhorabuena á la junta directiva del Centro anteriormente citado, así como á todos los individuos del mismo que tomaron parte en la sesión de ayer noche y muy especialmente al iniciador de la idea llevada á cabo, D. Salva-

donde Lázaro Blasco á todos los cuales saluda con un viva la Sociedad y un abrazo; s. s. affmo. amigo,

q. b. s. m.
El Corresponsal.
Teresa 14 de Abril 1903.

PARÉNTESIS LITERARIO

Las golondrinas

Las ví llegar, ballísticas y retozonas como niñas que salen del colegio, recorriendo las ramas de los árboles, rebuscando todos los rincones, aleteando sobre todas las flores, batiendo sus alas alrededor de la rumorosa fuente, clavando el pico entre el verde musgo, besando con sus divinas patitas el muelle barro que les servirá para sus encantadoras nidos.

Y las ví cantar atolondradas, y hacer mil y mil giros inespiables, visitando las habitaciones con volubilidad felina improvisada, y retirarse luego, como asustadas (de no se que) marchándose presurosas... hasta otro día.

Dióme pena, porque llegaban se iban como hnérfanas amparadas por las hermanas de la caridad oficial, que sienten sin pensar, que viven de ilusión, que no se preocupan del porvenir, que sólo aspiran á ser felices en su fé...

Y recordé un edilio, drama, leyenda ó sucedido (que el nombre no hace á la cosa) que me hizo pensar, sentir y llorar.

Era el crudo otoño y se marchaban las golondrinas.

(Simbolismo hermoso: después de andar aquí, tienen que marchar á las cálidas regiones africanas).

Todas las golondrinas de mi barrio revoloteaban alrededor de un nido, donde dos pequeñas avecillas se cruzaban sin atreverse á batir sus alas inmaculadas.

Una mujer (una gloria consagrada) creyó comprender la elocuencia de los cantos, de los giros, de las súplicas y de las zalomas de las apresuradas víjeras... y lloró.

Las golondrinas, después de haber dejado sus nidos, no se marcharon aquella noche; se cobijaron en los barrotes de la vieja puerta, esperando que las dos tiernas golondrinas se decidiesen á acompañarlas.

La santa mujer, temblorosa, secuestró los tiernos pajarillos, los besó como á sus hijos, lloró sobre sus leves plumas y decidió hacer un ensayo de cariño. Al efecto, les colocó una cinta de seda azul al cuello, en forma de lazo, diciendo: «¡Volverás!»

A la primavera siguiente retornaron las golondrinas, y una de ellas traía un lazo de grana, con estas palabras: «¡Quien quiere, no olvida!»

Guardó el ángel de sus amores como piadosa reliquia el lazo grana y envió al mensajero este sentido saludo: «El amor te guía».

Al año siguiente regresó la golondrina con un artístico lazo negro que decía:

«¡Adios amor!»

La santa mujer recogió el nuevo lazo, lloró y le dió un beso (lo que se llama un beso) á la golondrina... y la echó á volar.

La pobre golondrina no volvió.

¿Como había de volver?

Pasó la ilusión; pasó el fuego; pasó el cariño; pasó... el tiempo.

Sólo quedó el recuerdo, pero quedó más, quedó la eterna primavera. ¡Místrate! ¡Místrate! ¡Místrate! ¡Místrate!

MANUEL DIAZ MARTÍN

Movimiento artístico

La agrupación musical «La Rondalla» ha vuelto á reanudar sus ensayos interrumpidos desde hace algún tiempo.

El cuerpo musical ha sido reforzado con valiosos elementos y en breve inaugurará una serie de conciertos en los cuales dará á conocer notables composiciones de los mejores maestros en el divino arte.

Puede asegurarse que de poco tiempo á esta parte ha aumentado considerablemente la afición al arte musical en nuestra población.

Nuestro querido amigo el eminente guitarrista D. Francisco Tárraga, continúa su excursión por Italia, en cuya nación es objeto de generales simpatías tanto por parte de maestros como por la de aficionados á la buena música que cultiva el Sr. Tárraga.

Actualmente continúa en Nápoles.

Notas obreras

Después de celebrar algunas reuniones ha vuelto á constituirse la asociación de zapateros ingresando en el Centro Obrero de la calle de San Blas domicilio social de gran número de agrupaciones de esta clase.

Los sastres tienen muy adelantados sus trabajos para asociarse igualmente que los anteriores obreros.

Uno de estos días quedarán ultimados y enseguida ingresará toda la Agrupación en el Centro de la calle de San Blas.

La semana próxima se activará bastante el movimiento obrero con la celebración de reuniones y meetings en cuya organización se trabaja estos días con felices resultados.

CRONICA

Esta mañana hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo de Vall de Uxó, D. Vicente J. Creixach.

Bien venido.

Ayer por la mañana hallábanse en los respectivos palomares de sus casas los vecinos de la calle González Chermá de esta capital D. Joaquín Ram y D. Emilio Soriano.

Comenzaron á disputar por cuestión de los palomos, llegando á exacerbarse en tales términos, que sacando el primero un revolver, disparó sobre el Sr. Soriano sin que afortunadamente hiciera blanco.

Es muy de lamentar llegara la cuestión á tan gran altura alegrándonos, sin embargo, no tuviera fatales consecuencias.

Según nuestros informes entienden los tribunales en el asunto.

Mañana comparecerán ante la comisión mixta de reclutamiento los mozos de los pueblos de Morella, Villafranca del Cid, Villares y Zurita.

Ayer perdió una muchacha un pañuelo de cabeza en calle Mayor, trozo comprendido entre la plaza de María Cristina y calle de la Enseñanza.

La persona que se lo haya encontrado haría un señalado favor presentándolo en esta redacción.

Nuestro particular amigo el oficial de la Sucursal del Banco de España D. Manuel Calderón Gallarza, que hace muy pocos días tuvo la inmensa desgracia de perder á su hijo Paquito, siente en estos momentos el dolor inmenso de ver gravemente enferma á su hija menor, hasta el extremo de temer un pronto y fatal desenlace.

Sentimos muy de veras el dolor que aflige en estos momentos á nuestro buen amigo á quien acompañamos en su justa pena.

Mañanas, jueves 17, á las ocho de la misma y por la tarde á las siete

y media, comenzarán en el altar de la Virgen del Carmen de la iglesia de Santa María, las misas y rosarios respectivamente, en sufragio del alma de la Sta. D.^a Francisca Cazador que há pocos días falleció.

Plaza de Toros.
Gran acontecimiento.
Para domingo próximo debut de la Gran Compañía ecuestre de Micaela Alegria.

Se han recibido en la alcaldía la fé de soltería y licencia absoluta de Miguel Collado y Francisca Alba para su entrega á los mismos.

El licenciado de presidio Petrolino Miró, ha fijado su residencia en esta capital.

Ha fallecido en Alcalá de Chivert el acreditado médico D. Francisco Ferrer Roig que durante muchos años ejerció la profesión en el expresado pueblo donde se le quería y apreciaba en gran manera.

Sentimos muy de veras esta desgracia, asociándonos al dolor que experimenta la familia del finado por la irreparable pérdida que acaba de experimentar.

En la depositaria de fondos provinciales quedará abierto el pago de lactancias correspondientes al pasado trimestre, durante los días 17 al 30 del presente mes.

Las fuerzas de Otumba que guardan esta plaza, se ejercitarán tirando al blanco en el sitio de costumbre, los lunes, miércoles y viernes de todas las semanas del presente mes.

Por estar terminando la confección del alarde de causas correspondientes al próximo trimestre, no se ha celebrado esta mañana ningún juicio en la Audiencia de esta provincia.

Para mañana están señalados dos juicios orales.

Mañana celebrará sesión la comisión permanente de la Diputación Provincial para resolver asuntos pendientes.

De segunda convocatoria celebrará sesión mañana la corporación municipal.

Ha sido concedido el socorro de lactancia, para un hijo suyo, á la vecina de esta Vicenta Vilar.

Por concepto de consumos se recaudaron, ayer 989'17 pesetas.

En el día de ayer se hicieron en el registro civil las siguientes inscripciones:

Nacimientos

Pascual Menero Ramos, María Dolz Marco, Rosa Forcada Esteve, Teresa Tomás Mir, José Sánchez Ferrer.

Defunciones

Francisco Barrera Ribés, Rosa Pérez Ten.

Noticias de la provincia

ALCORA. — Estando prestando servicio por la carretera, la guardia civil, al llegar al puente hondo de Figueroles, se incautó de un cuchillo de grandes dimensiones que la usaba sin licencia, el vecino de Lucena Pascual Ortells.

— VISTABELLA. — En las cerca-

A los enfermos de los Ojos

GABINETE DEL MÉDICO-ESPECIALISTA J. BALLESTER
EXPROFESOR ALUMNO DEL INSTITUTO OPERATORIO DEL HOSPITAL DE LA PRINCESA DE MADRID Y EX-AYUDANTE DE CLÍNICA DEL DR. NADAL-MAY.

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos Curación pronta y radical de las GRANULACIONES por procedimiento especial.

CONSULTA DE 10 A 12 Y DE 3 A 5 LA CENIA
NOTA. — Buenas casas de hospedaje habitaciones expresas para operados y carruajes diarios de Tortosa Santa Bárbara, Ulldecona y Vinaroz á la Cenia.

En aquel pueblo, riñeron los jóvenes Manuel Bellés Tena y Miguel del Tormo, de 17 y 14 años respectivamente, resultando el primero herido de arma blanca en la región intercostal derecha, herida que ha sido calificada de pronóstico reservado.

El agresor se dió á la fuga, siendo detenido á las dos horas de ocurrir el hecho por la benemérita, en una masía denominada de «Celades».

Al vecino Alfredo Salvador Fabregat le fué ocupada una escopeta que usaba sin la licencia correspondiente.

LIBROS Y PERIÓDICOS

Armas Automáticas, Pistolas, Fusiles y Ametralladoras.

Así se titula una extensa obra que acaban de dar á la publicidad los sucesores de Manuel Soler, Editores de Barcelona.

El comandante de infantería don J. Génova é I. autor de tan interesante libro, hace una detallada descripción de esta clase de armas para cuyo objeto divide su tratado en tres partes.

En la primera hace una ojeada histórica desde los antiguos órganos hasta las modernas ametralladoras.

En la segunda refiere el conocimiento mecánico y balístico de estas armas en todas sus variedades, pistolas, fusiles y ametralladoras y en la última parte comprende la aplicación en campaña de las armas ametralladoras.

A esta bien escrita obra acompañan siete planos de gran utilidad para el estudio de dichas armas.

El Sr. Génova es autor de otras muchas obras de esta clase que le han dado el justo renombre que hoy posee.

El mencionado tratado se halla en venta al precio de 6 pesetas en la casa editorial de los señores sucesores de Manuel Soler, Paseo de San Juan núm. 152, Barcelona.

Republicanos de Valencia

Como digimos en nuestro número de anoche la precipitada marcha del Sr. Salmerón á Valencia ha producido gran expectación en aquella capital.

El jefe de los republicanos, antes de salir de Barcelona, envió el siguiente telegrama.

«Barcelona, 15.

Los destinatarios: Blasco Ibáñez-Rodrigo Soriano—Valencia. Acabe toda manifestación. Salgo esta noche.

Nadie absolutamente vaya recibirme estación.

Obedezcan mandato por deber político y afecto personal.

Publiquen este telefonema.

Salmerón.

Esta mañana ha pasado el señor Salmerón por nuestra estación acompañado de su hijo Pablo.

Han salido á saludarle algunos correligionarios de esta.

(De nuestro corresponsal)

POR CORREO

Llegada de Salmerón

En el correo de Barcelona ha llegado esta mañana á nuestra ciudad el jefe del partido republicano don Nicolás Salmerón.

El Pueblo y El Radical de hoy, publicaban esta mañana un telegrama del Sr. Salmerón, rogando que nadie fuera á esperarle á la estación.

Apesar de la orden unos 700 curiosos se encontraban en la plaza y solares de San Francisco.

Al bajar del tren no se ha oído ni siquiera un aplauso.

Todos se han descubierto respetuosamente dejándole paso.

He hablado con las personas que acompañaban al Sr. Salmerón y me han dicho que este viene muy impresionado pues no comprende las luchas entre hermanos ahora que el partido republicano es una esperanza.

El Sr. Salmerón se hospeda en el Grand Hotel.

Inmediatamente ha empezado las gestiones de arreglo.

Mi impresión es de que nada conseguirá.

¿Por qué? En Valencia existen republicanos sanos, pero en cambio hay dos grupos: sorianistas y blasquistas.

Estos y aquellos no han de conformarse en lo que diga el jefe, no por culpa de los cabecillas, sino por culpa de los soldados.

Esta es al menos mi impresión.

El corresponsal.

POR TELÉFONO

Visitas

Valencia 12 m.

Un grupo numeroso ha pedido que Salmerón hablara desde el balcón del Hotel.

Salmerón se ha negado.

Poco después le visitaban el doctor Escuder, Sres. Gil y Morte y Castells.

Al salir el Sr. Gil y Morte, le ha preguntado qué había de nuevo.

Me ha dicho que por una parte había arreglo, pero faltaba la otra. — ¿Qué arreglo es ese? le he preguntado.

El Sr. Gil y Morte entonces ha dicho que consistía en nombrar una junta que ventilara la cuestión.

Soriano y Blasco

Los causantes de las disidencias han sido citados por el Sr. Salmerón.

Este conferenciará con Blasco dentro de unos momentos y con Soriano á las tres de la tarde.

Visita de Blasco Ibáñez

Valencia 2 tarde.

Poco después de las doce ha estado á visitar al Sr. Salmerón, Blasco Ibáñez.

La conferencia ha sido de duración estando presentes algunos señores y el hijo primero.

Los que estaban con él abandonado la habitación a Blasco Ibáñez.

Al salir éste le hemos preguntado sobre la cuestión mostrándole retratable, reduciéndose á decir: Hasta la noche no se sabe el resultado.

En la calle

El Sr. Salmerón después de haber salido por las calles de Valencia ha salido por las calles de Valencia dando la Lonja.

Numerosos grupos le han saludado pero á respetable distancia.

El corresponsal

Por telégrafo

Bandoleros detenidos

Guadix. — Ha sido presa una drilla de 17 bandoleros.

Además los civiles prendieron cuatro al intentar robar en el pueblo de La Calahorra.

Falta la captura de siete.

Tranquilidad

Ha terminado el día en calma, sin incidentes dignos de mencionarse.

El campo fronterizo continúa desierto.

Mañana se espera que lleguen las kábilas que fueron á visitar Roghi.

Timador valenciano

Navalmoral. — Los comerciantes labradores fueron ayer víctimas de un timo verificado por un valenciano que dijo llamarse gorgio Peiró, natural del partido de Albalá.

Peiró compró cinco vagones de grano y los pagó con un cheque ficticio.

Se sabe que ese grano lo tenía en Madrid, pero se ignora el nombre del timador.

POR TELÉFONO

Primera conferencia

Madrid 16,

El Imparcial

Se ocupa en su artículo del discurso que pronunció el Sr. Salmerón en el ayuntamiento de Marsella ante Mr. Louvet.

Dice que se lo recomienda á los ultramontanos para que aprendan en la sensatez del obispo.

El Liberal

Dice en su artículo de los partidos monárquicos ha sido do á arrebato al ver la Unión republicana.

Creo que en esta corte triunfarán estos últimos.

Aclamado

Argelia. — Anoche se dió un banquete en honor del presidente Marnet.

Este se retiró pronto á descansar, siendo objeto de una manifestación de entusiasmo por parte de los concurrentes.

Consejo de ministros

Esta mañana bajo la presidencia de S. M. el Rey, se ha celebrado el Consejo de ministros en Palacio.

El jefe del gobierno en un discurso-resumen cuenta al Monarca de los asuntos tomados en el Consejo de ministros.

De lo referente á los presupuestos de Guerra y de Marina ex-

La conferencia ha sido de larga duración estando presentes los mencionados señores y el hijo Pablo del primero.

Los que estaban con estos han abandonado la habitación al llegar Blasco Ibáñez.

Al salir éste le hemos preguntado sobre la cuestión mostrándose impetuoso, reduciéndose a decir:

Hasta la noche no se sabrá nada cierto.

En la calle

El Sr. Salmerón después de terminada la conferencia con Blasco ha salido por las calles de ésta visitando la Lonja.

Numerosos grupos le seguían pero á respetable distancia.

El corresponsal.

Por telégrafo

Bandoleros detenidos

Guadix.—Ha sido presa una cuadrilla de 17 bandoleros.

Además los civiles prendieron á cuatro al intentar robar en el pueblo de La Calahorra.

Falta la captura de siete.

Tranquilidad

Ha terminado el día en completa calma, sin incidentes dignos de mencionarse.

El campo fronterizo continúa casi desierto.

Mañana se espera que regresen las kábilas que fueron á visitar á El Rghi.

Timador valenciano

Navalmoral.—Los comerciantes y labradores fueron ayer víctimas de un timo verificado por un corredor valenciano que dijo llamarse Gregorio Peiró, natural del partido de Albalá.

Peiró compró cinco vagones de grano y los pagó con un cheque ficticio.

Se sabe que ese grano lo vendió en Madrid, pero se ignora el paradero.

POR TELÉFONO

Primera conferencia

Madrid 16, 15'10.

El Imparcial

Se ocupa en su artículo de hoy del discurso que pronunció el Obispo de Marsella ante Mr. Loubet.

Dice que se lo recomienda á nuestros ultramontanos para que vean y aprendan en la sensatez de un obispo.

El Liberal

Dice en su artículo de hoy que los partidos monárquicos han tocado á arrebato al ver la Unión de los republicanos.

Cree que en esta corte saldrán vencedores estos últimos.

Aclamado

Argelia.—Anoche se dió un baile en honor del presidente Mr. Loubet.

Este se retiró pronto á descansar siendo objeto de una manifestación de entusiasmo por parte de los concurrentes.

Consejo de ministros

Esta mañana bajo la presidencia de S. M. el Rey, se ha celebrado Consejo de ministros en Palacio.

El jefe del gobierno en su acostumbrado discurso-resumen ha dado cuenta al Monarca de los acuerdos tomados en el Consejo de anoche en la Presidencia.

De lo referente á los presupuestos de Guerra y de Marina explicó el

Sr. Silvela las variantes que han sufrido, dando toda clase de detalles sobre el asunto.

De la cuestión electoral dijo que este año se presenta con más pujanza que nunca, debido á la neutralidad que observa el gobierno en este asunto con el objeto de purificar el sufragio.

Las oposiciones debido á esto, luchan con mayores alientos, pues el gobierno no ha pactado con nadie y por consecuencia ningún partido se halla en condiciones más ventajosas que otro.

Respecto del movimiento republicano iniciado ahora, manifestó el presidente que carecía de importancia, recordando la época que fueron poder los republicanos y el poco tiempo que en él duraron.

Ha tratado también de la cuestión financiera afirmando que hoy se encuentra en buenas condiciones, especialmente lo referente á los ferrocarriles y las rentas, base de dichos asuntos.

Al ocuparse de los asuntos extranjeros, el Sr. Silvela dijo que el conflicto de Marruecos continuaba pero que las noticias que de él se tenían eran exageradas, pues las que se habían recibido en el ministerio de Estado no eran tan pesimistas y á estas únicamente debían atenderlos.

Viaje desmentido

El jefe del Gobierno ha desmentido que S. M. el Rey vaya á París según se había afirmado en varios periódicos.

Franco Rodríguez

El Sr. Silvela ha confirmado que se halla vacante el cuarto lugar de la candidatura conservadora por esta corte añadiendo que había sido ofrecido dicho lugar al director del «Heraldo de Madrid» Sr. Franco Rodríguez.

El presidente del Consejo dijo también que el gobierno piensa dar facilidades á los candidatos monárquicos para que obtengan las actas que persiguen.

No hay senadurías

No es cierto—ha dicho el jefe del Gobierno—que el Sr. Pidal haya pedido cuatro senadurías vitalicias ni que éste se haya negado ha admitir la presidencia del Congreso.

Firma de Guerra

El general Linares ha puesto á la firma de S. M. los siguientes asuntos:

Disponiendo el cese de su cargo de segundo jefe de Canarias á don Ramón Floro.

Nombrando para sustituirle á don Blas Sánchez Avellán.

Nombrando vocal de la Junta Consultiva de Guerra y Marina al general D. Julián Gasset.

Nombrando comandante general de San Roque á D. Eduardo Chacón.

Disponiendo que cese de secretario de la Junta Consultiva de Guerra y Marina D. Juan Lazaga.

Nombrando para sustituirle en dicho cargo al general Montes Sierra.

Nombrando vocal de la Junta consultiva al general Luis Ezpeleta.

Nombrando jefe de 3.ª brigada de caballería á D. Braulio Campos.

Roghi disgustado

Melilla.—Bu-Hamara ha reprendido á las kábilas que salieron victoriosas en la toma de la Alcazaba de Frajana por haber destruido las fortificaciones, ha manifestado que sean del verdadero ó del falso sultán las fortificaciones son sagradas por ser lo único que tenía para defenderse la ciudad.

Aranni sigue más aliviado.

En el hospital han ingresado más

heridos haciendo insuficiente dicho establecimiento.

Hoy han tenido que separarse los heridos rebeldes y leales por insultarse desde sus camas hasta el extremo de venirse á las manos.

Gran incendio

Cádiz.—Continúa el incendio en el Protadero.

Las llamas de petróleo y el humo que despiden se ven á gran distancia.

Se han derrumbado las columnas que sostenían el edificio que se destinó para hospital durante las guerras coloniales.

Según se asegura queda combustible para seguir ardiendo una semana.

Ministro enfermo

Roma.—Mr. Prinetti presidente del consejo se encuentra más aliviado de la dolencia que sufre.

El consejo de médicos á pesar de esta mejoría le aconsejaron que abandone los asuntos del Estado para atender al restablecimiento de su quebrantada salud.

Dimisión

Sofía.—Han presentado sus dimisiones los ministros de Agricultura y Guerra siendo aceptadas.

Combate

Londres.—Las avanzadas inglesas tuvieron un encuentro con los somalis causando á estos 24 muertos y apoderándose de 2.900 camellos y 11.000 carneros.

Incendios

Nueva York.—En el Estado de Texas han ocurrido 256 incendios originándose pérdidas calculadas en un millón de dollars.

Congreso

Roma.—Se ha inaugurado el Congreso Latino; para asistir á él llegaron comisiones de estudiantes de Rumanía á los cuales fueron á recibir estudiantes italianos con banderas y músicas haciéndose demostración de entusiasmo.

La salv. del Papa

Roma.—S. S. el Papa se halla muy debilitado hasta el extremo de presagiarse un triste desenlace.

Estas noticias se tenían siempre como infundios pero ahora tienen un fundamento; los médicos han ordenado que no salgan de la capital los empleados en el Vaticano para acudir al primer aviso que se les trasmitiera.

Los pitos y Martos

La Coruña.—Esta mañana á la hora de llegar el tren, un gran número de estudiantes y obreros han acudido á la explanada que hay enfrente de la estación en la creencia de que llegaba el gobernador electo.

Como aquí no es conocido y en precaución de que saliera sin ser visto, los manifestantes han pitado estrepitosamente á todos los viajeros que salían del andén.

Cuando han tenido noticias de que no había llegado han acordado volver á todos los trenes para recordarle «sus buenos tiempos de Valencia».

Como se vé, los «incómodos» pitos no dejarán tranquilo al señor Martos.

Segunda conferencia

Barcelona, 16, 17'10.

Mitins

Los obreros aprestadores declarados en huelga han celebrado un mitin para tratar de la marcha de lo referente al conflicto que reina entre ellos.

En Sans han celebrado otro mitin para tratar de asuntos electorales.

En San Martín de Provensals se

han reunido también los obreros de las diversas fábricas tomando acuerdos de importancia.

El «Conejito»

El espada «Conejito» sigue más aliviado de la herida que sufrió el domingo.

El médico de cabecera que le ha visitado esta mañana ha encontrado la herida en muy buen estado abrigando la creencia de que el herido se encuentra en buena disposición para restablecerse.

Hoy ha tomado algún alimento pasando el día más tranquilo.

Por fin esta mañana se ha permitido que vieran al herido su madre y esposa pero para ello han cambiado de ropa quitándose los hábitos de luto con el fin de no impresionar al «Conejito» que ignora la muerte de su hermana ocurrida días pasados en el río Guadalquivir.

La entrevista ha sido conmovedora. El diestro les ha preguntado si habían hecho el viaje con felicidad.

Al poco rato de encontrarse en la habitación los médicos han notado que el espada se iba impresionando por lo cual han ordenado que fueran separados.

Sucesos de Badalona.—

Heridos y contusos.

Seguen conociéndose detalles de los sucesos ocurridos en Badalona entre los patronos y obreros albañiles, relacionado con el conflicto pendiente entre ambas partes.

Anoche ocurrió una colisión entre albañiles huelguistas y «esquirols», resultando dos de éstos y cinco de los primeros gravemente heridos y 26 leves.

La colisión se repitió en la calle del Mar resultando otro herido; ésta continuó en dos calles más en cada una de las cuales hubo un «esquirol» herido.

Todos los obreros iban armados con gruesos bastones y estacas.

La guardia civil disolvió varias veces á los combatientes que se volvieron á encontrar teniendo necesidad de dar varias cargas para imponer el orden.

Poco después se dió aviso á esta capital saliendo enseguida fuerzas de la benemérita que en unión de la que hay en Badalona lograron conjurar el conflicto.

En vista de la gravedad de las circunstancias las autoridades se reunieron, acordando tomar las medidas oportunas para solucionar el conflicto.

Conferencia

El alcalde de dicha población ha celebrado esta mañana una conferencia con los albañiles consiguiendo de estos que depongan su actitud hostil á condición de que los patronos despidan á los «esquirols» y les aumenten un real en el jornal ordinario á todos los peones.

Este asunto ha preocupado durante todo el día.

Sin manifestación

El Sr. Salmerón antes de salir de esta manifestó á sus amigos que se abstengan de hacer ninguna manifestación cuando regrese á esta de su viaje á Valencia.

En esta se espera con ansiedad conocer el resultado de las gestiones del jefe de los republicanos en la cuestión Blasco-Soriano.

Ultima conferencia

Madrid 16, 18'10.

Confirmada

Como estos días se venía hablando de las desavenencias entre los carlistas marqués Valdecerrato y el duque de Villalón, el «Heraldo» ha celebrado un interview con el primero.

Según ha afirmado son exactos dichos rumores.

El ha dicho, no es partidario de la lucha electoral pero como quiera que D. Carlos lo ha ordenado, él se abstendrá de intervenir en pro ni en contra.

Despedida

El Sr. Auñón ha salido para Cádiz por cuyo distrito se presenta diputado.

Conferencia

El Sr. Sánchez de Toca ha celebrado una conferencia con el segundo jefe del departamento de Cádiz tratando de asuntos relacionados con su departamento.

Regalo

Argelia.—La embajada enviada por Abd-el-Aziz ha hecho entrega á Mr. Loubet del mensaje que le dirige este Sultán, encerrado en rica cartera forrada de raso.

Suicidio

Pamplona.—En el pueblo de Guarte se ha suicidado un individuo colgándose de una ventana.

Suthotseoj.

DESDE VALENCIA

Ultimas noticias

Valencia, 16, 4'10.

Visita de Soriano

Hace poco ha salido del hotel, en donde se hospeda el Sr. Salmerón, Rodrigo Soriano.

La conferencia ha sido de larga duración.

Como á Blasco, al salir le hemos interrogado, mostrándose reservado sin habernos dicho una palabra.

Las caras de los conferenciantes se han presentado muy compungidas.

Se cree que ahora comenzarán las conferencias con otros republicanos y que el «fallo» no se conocerá hasta bien entrada la noche si se sabe.

Me ratifico en mis impresiones.
El Corresponsal.

ALCANCE BURSÁTIL

Últimos cambios

(Servicio exclusivo de EL REGIONAL DE CASTELLON).

Telegramas Urgentes (Reexpedidos)
Madrid 15, 17,10.

4 por 100 interior fin de mes.	75'30
5 por 100 amortizable.	96'10
Banco España.	480'00
Tabacos.	227'35
Franco.	35'80
Libras.	00'00
París.	86'90

Barcelona 15, 17'10.

4 por 100 interior.	75'27
5 por 100 amortizable.	96'05
Coloniales.	00'00
Alicantes.	91'45
Nortes.	61'25
Orenses.	93'80
Madrid.	75'21
París 4 por 100 exterior.	87'00
Franco.	36'00
Libras.	34'22

FRANCÉS á la perfección

Contabilidad, Matemáticas y repaso de todas las asignaturas del Bachiller en el

Colegio de Cardona Vives
de 1.ª enseñanza

CABALLEROS, 1, pral.—Castellón

Imp. á c. de J. Martínez

GUANO EXTERA-ROCHELL

FABRICANTE

EDUARDO

FENOLLOSA

ANÁLISIS

GARANTIZADO

MARCA

REGISTRADA

Abonos especiales para cada cultivo y tierra
 Primeras materias para abonos

DESPACHO

Valencia, 14---Depósitos: C. del Grao

Las Mejores Gaseosas

CAFÉ DE "LA GARROFERA,"

VILLAVIEJA

El dueño de tan acreditado establecimiento ofrece al público las bebidas gaseosas más superiores fabricadas con las mejores aguas de los salúferos manantiales de Villavieja.

Este refresco así fabricado, está dando tan excelentes resultados no solo en individuos sanos sino que también en los que padecen enfermedades del estómago, que de día en día aumenta considerablemente su consumo.

Para los pedidos dirigirse á

JOSÉ GARRATALÁ

Café de "La Garrofera," Villavieja.

UNICO ESTABLECIMIENTO
 EN CASTELLON
 46, Enmedio, 46
 Frente á la iglesia de San Miguel

BAZAR DE CALZADO
 DE
FEDERICO CAZADOR

Gran surtido en calzado cosido á mano de todas clases y precios.
 ELEGANCIA. COMODIDAD Y ECONOMIA.
 HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO.

UNICO ESTABLECIMIENTO
 EN CASTELLON
 46, Enmedio, 46
 Frente á la iglesia de San Miguel

ALMACEN

Maderas y Serrería Mecánica

MIGUEL SERRANO

PASEO DE RIBALTA-CASTELLON
 Grandes existencias de madera de Mobla, pino blanco y rojo de RUSIA, CANADA, SUECIA Y NORUEGA.
 Cedro fino de AMERICA.
 Haya de AUSTRIA.
 Maderas aserradas para cajas de naranja, cebolla, etc. etc.
 Completo surtido para construcciones, artes é industrias.
 PRECIOS SIN COMPETENCIA

GRAN ALMACÉN DE ABONOS

EVARISTO MONFORT

Agente de la Societe Saint-Gobain de Paris y de O. Casar Santomá de Valencia

Con sobrados motivos conoce la numerosa clientela con que cuenta esta importante casa desde hace algunos años, el buen resultado y precios sin competencia que en la misma se expenden.
 Nunca he sido partidario de anunciar mis ABONOS en esta forma, pero la mucha competencia que la mayor parte de veces resultan ser embusterías, me obliga á poner en conocimiento del público en general, que el comprador de ABONOS que no exige una garantía formal y escrita de la composición de los ABONOS que adquiere, compromete sus intereses y fomenta indirectamente el fraude.
¡ALERTA compradores, no fiarse mas que de la realidad.
 composición de los ABONOS y una garantía formal para no salir engañados por algunos que aparentan servir bien y los engaños van por dentro!

ALMACÉN Y DESPACHO:

(Antes San Luis) **PLAZA DE CLAYE, 41** (Antes San Luis)
 CASTELLÓN DE LA PLANA

EL DÍA

Compañía Anónima de Seguros
 CAPITAL 10.000.000 PTAS.

SEGUROS CONTRA INCENDIOS | SEGUROS MARITIMOS |
 SEGUROS DE VALORES | BANCA |
 Representante Provincial en el Ramo de Incendios | Representante Provincial en el Ramo de Marítimos |
D. EMILIO M. SOBRIANO | **D. JUAN BAÑON**
 C. CALERA, 89 | MAYOR

EL F

UIT

Año XI

Deplorables ej
 DEL
 IMPUESTO DE CONS

Sirvan estos ejemplos á estadistas españoles, que otro mañana crean nuevos impuestos é insostenibles haciendo totalmente inútil la vida del contribuyente consumidor. Nuestro fisca para cada año una in cada lustro una general productores. Tan pronto puesto desafortunadamente lado aniquila la industria cohol, como un tratado paralizar la producción ra Otra vez es un mono que impide cultivar el ta quita esa fuente de prod la agricultura, fomenta criminalidad con el con do, ó el monopolio de los sivos hace trabajar con á la minería, ú otro mo de un artículo necesario, pensable, el de las cerill truja los céntimos de n bolsillos. Errores crasid nuestros aranceles, crean teccionismo del petróleo placencias gubernamenta ni tienen ni admiten ex explicación, crean el pod dal de las compañías de f riles con la enormidad de tarifas que ahogan los tra tes de los productos de rico suelo impiéndo todo miento y condenando fuerza nuestra concurre los mercados.

Pero sobre todas ano sobresale la que gravita la producción española; el do, inicuo, brutal y sob abusivo impuesto de con Abusivo, si, porque para cir al erario 60 millones d tes, extrae del pueblo más de 200. Este irrita puesto que por procedi antieconómico establece pueblo *una aduana!*
 Una aduana interior, para mayor irrisión grav bre todo lo indispensable vida. sobre todo lo que p este suelo de España, enca do los artículos de prime cesidad hasta elevarlos á goría de los de lujo y terando su calidad y am do su peso Aduana que e veneno, que encarecen medios de vida va mina robustez de la raza, h punto de que los médicos gienistas aseguren que el ta por ciento de las enfer des en España sean an hambre ó derivados de el Aduana, cuyos arance tan monstruosos que no l mitiria por suyos más bajá de Marruecos, ó un zuelo de Polinesia El tan ciento de cada tarifa as En la traba de este aniq impuesto, el consumo su fia y el productor tend estímulo para la pro